

REGENERACION

Semanario independiente

Redacción en Alicante:
SAN FERNANDO, 28

Redacción en Crevillente:
RAMÓN Y CAJAL, 9, pral.

Precios de suscripción

Alicante, un mes 0'50 pesetas.

Crevillente, un mes 0'50.

Fuera, un trimestre 2'00

Extranjero 3'20

Número suelto 10 céntimos

No se devuelven los originales

AÑO VIII (Segunda época)

ALICANTE 20 ABRIL 1929

Núm. 40

Desde Crevillente

"Papam habemus"

Por fin por la chimenea del Vaticano crevillentino ha salido el humo precursor de la noticia. Esta vez el Cónclave ha sido prolijo; pero al fin ha ocurrido lo que tenía que suceder. D. Manuel Mas Mas, que venía desempeñando el cargo de Fiscal municipal, ha sido nombrado Alcalde Presidente de nuestro Ayuntamiento.

El nombramiento nos satisface, y el programa, que se ha hecho público, que viene a desarrollar, también.

Viene, dice, en plan de economías y con propósitos de paz.

Estos propósitos los ha manifestado enviando atentos besalamanos a todas las entidades políticas y no políticas, y aun a este semanario, que en sus campañas se ha visto en la necesidad de vituperar procedimientos del Consistorio que lo ha elegido.

Ahora bien, en lo que más se fija nuestra atención es en el plan de economías. Si las economías son necesarias es porque el Erario municipal se encuentra débil; si ahora hay que escatimar el céntimo es porque antes se dilapidó la peseta; si ahora es preciso cambiar de táctica es porque la táctica seguida no era todo lo buena que fuera de desear.

Repetidas veces hemos llamado la atención sobre estos hechos.

Sabemos que hay atenciones incumplidas pertenecientes al Estado, a la Diputación y a particulares, y sabemos también que el pueblo paga sus tributos. ¿Cómo, pues, explicarnos este contrasentido?

Permítanos la censura que cooperemos desde estas columnas a la obra de la fiscalización municipal.

No es nuestra conducta sospechosa ni torcida nuestra ideología para que se mutilen constantemente nuestros escritos.

Van siempre éstos inspirados

por la más sana intención y encaminados a buscar el engrandecimiento moral y material de nuestro pueblo.

No es pasión personal, ni es bilis venenosa que queremos verter instigados por la envidia o por cualquiera otra pasión,

Sentimos en cristiano y en cristiano deseamos para el prójimo como para nosotros mismos.

Pero de ahí a callar siempre, ante todos los hechos, ante todas las obras, ante todos los procedimientos, hay un abismo.

Primo de Rivera, con ser el Dictador, permite que se le juzgue, no se considera intangible. ¿Qué bula, pues, tiene el Ayuntamiento de Crevillente?

Un concejal del Ayuntamiento ha publicado en un diario de Madrid un suelto relativo a la administración de nuestro Ayuntamiento que supera a cuanto nosotros hayamos intentado decir y se nos ha tachado ¿por qué?...

Pero, en fin, ya tenemos Alcalde y parece que viene con buenos propósitos. ¡Que así sean! Nuestras columnas estarán a su servicio mientras, sobre todas las cosas ponga el interés general de Crevillente. Aunque el Erario municipal esté debilitado, su juventud le permitirá sentirse optimista y con deseos de marcar con piedra blanda la señal de su paso por el alto sitial del Municipio.

Municipales

Hemos recibido un B. L. M. del nuevo alcalde D. Manuel Más Más, en que nos saluda atentamente y se nos ofrece para todo aquello que dependa de su cargo, siempre que lo permitan los intereses del Municipio.

Correspondemos sinceramente a su salud y nos ofrecemos también para ayudarle en todo lo que signifique laborar por la paz, el bienestar y el progreso de nuestro Crevillente.

Este número ha sido visado por la censura

ALELUYAS

Un gran público asistió a la función que se dió

el domingo en el Chapí. Yo satisfecho salí

por el éxito alcanzado y por el buen resultado

que dieron «Los Estereros» pues entiendo, caballeros,

que vieron asegurada una buena temporada.

Un conflicto se presenta con el drama de Dicenta.

Dos distintas compañías ensayan en estos días

con entusiasmo y con fe la obra inmortal «Juan José».

Por un lado, el Orfeón que aspira a ser campeón,

con postura muy bizarra anuncia en una pizarra

para el treinta del actual una función colosal.

Otra nueva compañía, que en el éxito confía,

también ha puesto en ensayo para el primero de Mayo

la misma obra «Juan José» ¿Me quieren decir por qué?

Tal empeño y competencia traerán como consecuencia

el ponernos en un poltro porque en un Teatro y en otro

quieren dejarnos sin cuartos, y de «Juan José»... muy hartos.

CHIN-TA-CHIN.

Fábrica Mecánica de Alpagatas

con piso de goma, cerco blanco y cuero

Hermenegildo Valdés

CREVILLENTE (Alicante)

Se necesitan operarios para trabajar en máquinas.

Se necesitan maquinistas para cortes. Se necesitan operarios para varios trabajos.

Jornales según aptitud.

Biblioteca Municipal Popular

A todos se nos ofrece ahora una ocasión para demostrar nuestro amor a la cultura.

Todos, grandes y chicos, ricos y obreros, tienen ocasión de manifestar su deseo de que la humanidad vaya hacia el Progreso.

Si la humanidad ha de prosperar será por medio de la cultura.

La cultura se adquiere con libros. Enriquezcamos, pues, la Biblioteca con muchos libros para proporcionar pasto a las inteligencias.

Cada uno, en la medida de sus fuerzas, debe ayudar a esta obra que tanto bien ha de reportar a nuestro pueblo.

Los que tengan libros que ya han leído y que ya no necesitan, deben enviarlos a la Biblioteca.

Los libros que uno ha leído, generalmente cuando salen de nuestro poder para prestarlos a un amigo, ya no vuelven.

Como es cosa que no nos interesa grandemente, fácilmente se olvida y se pierden.

Por eso vale más que los enviemos a la Biblioteca; cuando han dejado de ser útiles para nosotros, pueden serlo para muchos y, aun para nosotros mismos, queda la seguridad de volverlos a leer cuando queramos.

Los que no teniendo libros, tienen voluntad de cooperar a esta simpática obra, pueden adquirir las obras que juzguen más útiles, según su credo, su ideología, su oficio o profesión.

Los que queriendo comprar no saben cuál obra será mejor, que nos lo pregunten.

En esta sección, que aparecerá de ordinario, publicaremos algunos anuncios de casas editoras y títulos de obras para que puedan elegir. El «Quijote» es preciso que figure en los estantes y solo tenemos uno microscópico. Hace falta un buen «Quijote». ¡A ver quién lo manda antes!

Obras de José Ortega y Gasset:
«Meditaciones del Quijote», 5 ptas.
«Personas, obras, cosas», 5 id.
«Vieja y nueva política», 2'50 id.
«España inverlebrada», 5 id.
«El tema de nuestro tiempo», 6 id.
«Espíritu de la letra», 5 id.
«Tríptico: Mirabeau o el político», 5 idem.

«El Espectador», I, 2.ª edición, 5 pesetas.
 «El Espectador», II, 5 id.
 «El Espectador», III, 5 id.
 «El Espectador», IV, 5 ptas.
 «El Espectador», V, 1.ª agotada, 5 idem.
 «El Espectador», VI, 5 id.
 Pedidos, a la «Revista de Occidente», Avenida de Pí y Margall, 7, Madrid.

Los mayores éxitos del año han sido las obras siguientes:
 «Rusia a los doce años», J. Avaréz del Vayo, 4 ptas.
 «La revolución mejicana», Luis Araquistáin, 5 id.
 «Félix Vargas», Azorín, 5 id.
 «Andando y pensando», 4 id.
 «Humano enigma» (novela), Pío Baroja, 5 id.
 «La senda dolorosa» (novela), 5 pesetas.
 «En busca del Gran Kan» (La novela de Colón), V. Blasco Ibáñez, 5 pesetas.
 «Psicología de la vida crítica», doctor Freud, 10 ptas.
 «El cemento» (novela), Fedor Cladkov, 6 ptas.
 «Vida y confesiones de Oscar Wilde» (dos tomos), Frauz Harris, 12 pesetas.

«Humo, dolor, placer» (novela), Alberto Insua, 5 ptas.
 «Amor se escribe sin hache» (novela humorística), E. Jardiel Poncela, 6 ptas.
 «Libertad de amor y derecho a morir», L. Jiménez de Asua, 5 ptas.
 «Diagnósticos psiquiátricos de urgencia», Dr. Cesar Juarros, 12 ptas.
 «Los estados intersexuales en la especie humana», Dr. Marañón, 17 pesetas.
 «Tres ensayos sobre la vida sexual», 5 id.
 «El ocio y el cretinismo en España», 4 id.
 «La Costa de la Muerte» (novela de la Galicia Brava), José Mas, 5 pesetas.

«La Reconquista» (novela), Pedro Mata, 2 ptas.
 «El Diablo Blanco» (novela), Luis de Oteiza, 5 ptas.
 «El tapiz mágico», 5 ptas.
 «A cara o cruz» (novela), A. Palacio Valdés, 2 id.
 «Testamento literario», 5 ptas.
 «Armanda Moscoso» (novela póstuma), A. Pérez Lugín, 5 ptas.
 «La niña gorda» (novela humorística), Santiago Rusiñol, 5 id.
 Pedidos a Editorial Colón, Duque de Medinaceli, 12, Madrid. - Apartado 549.

Manuel Pons Candela (El Caja)

ORDINARIO DE

Madrid, Novelda, Aspe, Elche y Crevillente
 Salidas de Madrid los Miércoles y Sábados. - De Crevillente, Elche, Aspe y Novelda, los lunes y jueves.
 Domicilios: Madrid, Luna 25. - Crevillente: Posada de Tonet el Miralles.
 Especial cumplimiento en cuantos encargos se me confien.

SERVICIO A DOMICILIO

Copiamos del diario madrileño «El Socialista» del día 16 del actual correspondiente al núm. 6.298:

«Cómo se vulnera la jornada de 8 horas»

Crevillente 16. - En la fábrica de hilados de la viuda e hijos de M. Candela se está vulnerando la ley de la jornada de ocho horas de una manera escandalosa, y los operarios humildes de esta fábrica tienen que sufrirlo con resignación porque saben muy bien que si tratan de asociarse y los encargados lo saben lo pagan con el despido.

En esta fábrica hay dos turnos: uno diurno y otro nocturno. En el diurno trabajan once horas menos cuarto, y en el nocturno, diez. El jornal que ganan los obreros es de quince, dieciseis y diecisiete, y las mujeres, de ocho a once reales diarios.

Algunos obreros de esta casa se han asociado en la Sociedad de Hiladores; pero, apenas se han dado cuenta los encargados de que se habían asociado algunos obreros, han buscado sus amaños para despedirlos y han colocado a todos los asociados en una sección y les han dicho que les daban una semana de tiempo para que busquen trabajo.

¡¡Crevillentesinos: Comprad y pagad

«REGENERACION»

que es el que mantiene el cáliz de vuestra tradición!!

Imprenta LUCENTUM
 San Fernando, 28

En este establecimiento se confeccionan libros, folletos y toda clase de trabajos tipográficos.

Economía en los precios.

Registro Civil

Del día 5 de Abril al 18

NACIMIENTOS

Dolores Sempere Mas, Daniel Aguiló Giménez, Joaquín Sánchez Sánchez, Angel Davó Pérez, Sebastián Martínez Torres, María Teresa Mas Mas, Josefa Fernández Carreres, María Trinidad Maciá Mas, Miguel Luis Lledó Sempér, María Dolores Más López y Manuel Mas Galvañ.

MATRIMONIOS

Enrique Miralles Belloch con María Miralles Pérez.

DEFUNCIONES

María Galvañ Iborra, 4 meses.
 Francisco Sorianó Hernández, 67 años.
 Onofre Román Correa, 80 id.
 José Serna García, 16 id.
 Ramona Gallardo Davó, 79 id.
 José Sánchez Quesada, 2 id.
 Antonio Manchón Ferrández, 79 id.
 María Candela Davó, 70 id.
 Concepción Fajardo Pérez, 41 id.

LUCA DE TENA

Un día de luto para el periodismo español. Un paladin que se aleja de la tribuna de la Prensa española. Una silueta que marca el resurgimiento de la Prensa nacional. Una figura que se extingue irradiando los luminosos destellos de una obra de cultura, de patriotismo, de ciudadanía...

Un pensamiento vinculado desde sus primeros años a un sano y elevado ideal: Una vida de laboriosidad. Un lozano y juvenil ingenio. Una vasta cultura. Un cerebro privilegiado: esto y mucho más ha sido el fundador de «A B C» y «Blanco y Negro». Pero ante todo y sobre todo un gran periodista, que supo dirigir su magna obra, por el recto sendero que había de conducirle a escalar la cúpula de la honrosa cima, donde hoy la vemos radiante, consolidada y gloriosa, nimbando con su luz al enamorado espíritu que la guió tan singularmente, para pasar juntos a sus dignos puestos, en los anales de la inmortalidad.

Poco más hemos de decir. Nuestros lectores están informados por la Prensa diaria, de los relativos detalles ocasionados en muerte y en cuanto a relatar algún dato biográfico sería vana pretensión, siendo, como son, harto conocidas de todos.

Impulsados por nuestro pesar, por nuestro sentimiento por su muerte, hemos traído estas líneas homenaje póstumo—a las columnas de nuestro periódico, que aunque modesto, siente como el primero, la pérdida irrepensible que llora España entera.

Digno nombramiento

Hace pocos días que la Mutualidad Obrera de ésta, en un singular acierto ha llamado a su seno, a la joven y no menos competente profesora en partos, doña Rafaela Bañuls.

Esta señora que en su corta estancia en ésta se ha captado las mayores simpatías de todas las clases sociales de Crevillente, no dudamos atenderá las obligaciones de su cargo con todo un gran acierto como lo permiten las elevadas cualidades, de su depurada escuela, donde tiene adquiridos los más eficaces y modernos adelantos de la ciencia.

En plena juventud, cuando la vida le sonríe halagando los encantos de sus días juveniles, una mujer triunfa, por el santo ideal de su vocación, porque no todos los profesionales de los más distintos oficios, se consagran de pleno, porque como he dicho antes por pura vocación, lo estudian, lo profundizan de tal manera, que llegan a poseer tan elevado dominio, que los problemas más difíciles los resuelven con la mayor facilidad.

Y este es nuestro caso. Ahora, al recibir con satisfacción este nombramiento, expresamos nuestra admiración sincera hacia ella, y nuestro aplauso fervoroso por su acertada elección a esa admirable sociedad como es la Mutualidad Obrera.

IMPARCIAL.

RELIGIOSAS

El martes día 16 dieron comienzo las CONFERENCIAS religiosas a cargo del Reverendo P. Muñoz de la Compañía de Jesús.

Las conferencias son para hombres y son muchos los que asisten todas las noches.

Sanatorio Quirúrgico

Doctor Joaquín Lucerga Sánchez

Profesor del Instituto Rubio de Madrid Especialista en enfermedades de la matriz y Cirugía General

Consulta: Sanatorio:

Cuatro Esquinas Dr. Canro. 3.º 10 a 1

ELCHE

UNA BODA

El lunes último por la mañana tuvo lugar en nuestra Iglesia parroquial la ceremonia del enlace matrimonial de la bellísima y distinguida señorita María Miralles Pérez, con el conocido joven y buen amigo nuestro Enrique Miralles Belloch.

No cabe mentar que, dadas las simpatías de los contrayentes, el cortejo de acompañantes fué tan numeroso como selecto. Bellos rostros femeninos llenaban de calor y de armonía la atrayente comitiva. Eran tantas las encantadoras convidadas y tan abrumadoras sus gracias, que nos abstenimos de particularizar elogios. Solo diremos que habían unas morenas y unas rubias capaces de quitar el hipo al más valiente.

Muy bien los padrinos, particularmente la madrina, encantadoramente ataviada con la españolísima mantilla.

Al regreso de la iglesia los orfeonistas que nos acompañaban dejaron oír unos vivas pintorescos y muy serranos.

Después se sirvió un espléndido «lunch» que se convirtió en soberbio banquete. Hubo derroche de pastas, licores y habanos.

Y rubricaron la fiesta con un inesperado y grandioso baile en el Salón Iris, que duró hasta el mediodía.

Nuestra enhorabuena a la feliz pareja, deseándoles vivamente muchas venturas y prosperidades en su nuevo estado.

Los novios salieron de viaje.

MYRTO

: Garganta, Nariz y Oídos :

Consulta exclusiva de dicha especialidad a cargo del

Dr. J. López Sánchez

Ex profesor-Ayudante e Interno por oposición en la Cátedra de Oto-Rino-Laringología de la Facultad de Medicina de Madrid.

CONSULTA DE 11 A 1

P. Abad Penalva, 1 ALICANTE

MUSICALES

«La Unión Musical» ha puesto en ensayo una obra de nuestro querido compañero de Prensa señor Candela Árdid.